



Vereinigung Gernsbacher Papiermacher e. V. Schweiz

VGPS Weihnachtsbrief, Dezember 2014

Sehr geschätzte Gernsbacher Meister
Liebe fördernde VGPS Mitglieder
Liebe Freunde und Gönner

Zum Jahreswechsel

In unserem letzten Brief durfte sich der neue VGPS Vorstand unseren Mitgliedern präsentieren und schon ist das Jahr 2014 Vergangenheit. Schnell sind die meisten Ereignisse der letzten 12 Monate vergessen und werden nur noch von Historikern sortiert und abgelegt.

Unser VGPS Jahr wird getaktet durch die beiden wichtigen Termine im Frühling in Gernsbach und unsere Herbsttagung in der Schweiz.

Beide Anlässe haben die Erwartungen erfüllt. In Gernsbach wurde an 2 Tagen mit Vorträgen ein breites Fachspektrum abgedeckt und wie gewohnt mit dem geselligen Abend abgerundet. An diesem Abend wurden auch Mitglieder aus der Schweiz für Ihre Treue zur Vereinigung geehrt.

Auf unsere Schweizer Tagung dürfen wir auch mit Stolz zurückblicken. 43 Teilnehmer und Teilnehmerinnen trafen sich in Gisikon zur ersten offiziellen "Nachtung" in der Geschichte der Vereinigung. Der Anlass wurde bestens von unserem Vizepräsidenten Freddy Caseli geleitet natürlich mit optimaler Unterstützung der Vorstandskollegen. Leider konnte unser Präsident Andreas Seyffert aufgrund eines längeren beruflichen Aufenthaltes in Indien nicht an dem Anlass teilnehmen, aber Eveline hat ihn bestens vertreten und sich um das Wohl der gesamten Gästeschar gekümmert.

Nach dem Besuch der Perlen Papier vor zwei Jahren haben wir mit der diesjährigen Tagung den Zeitungspapier - Kreislauf anhand einer Tageszeitung aufgezeigt und konnten spätabends beim Start des Sonntag – Blick dabei sein.

Details im beiliegenden Bericht.
Besten Dank dem Verfasser Volker Osterholz.



Andreas Seyffert
VGPS Präsident

Zeitungspapier oder E-Paper?

In den vergangenen Monaten haben verschiedene plakative Meldungen zu Tageszeitungen, Papierverbrauch, Waldabholzung, etc. eher verunsichert als irgendwelche Klärung gebracht. Unbestritten ist die Informations-Verbreitung über die elektronischen Medien auf rasantem Vormarsch. Die Informationsflüsse finden ihren Weg zum Verbraucher! Ich selber habe im fernen Indien Zugang zu "meiner" Bündner Tageszeitung als E-Paper und den Komfort genieße ich. Also ist das nun "Fluch oder Segen"?

*"Neuartiges Papier soll Millionen Bäume retten"
Weil wir Papier brauchen, werden täglich riesige Waldflächen abgeholzt. Damit soll bald Schluss sein. Forscher entwickeln Papiere, die mehrfach bedruckt werden können (20minuten)*

Solche Schlagzeilen können bei europäischen Papiermachern nur kritisches Stirnrunzeln hervorrufen. Unsere Industrie hat sich schon mit gigantischen Investitionen zu einem sehr verantwortungsvollen Umgang mit den Ressourcen verpflichtet.

Eine Frage stellte sich mir beim Lesen der Zeitung: Wie sieht den der ökologische Fussabdruck einer gedruckten Zeitung, an die regionalen Lesern verteilt, im Vergleich zu einer 'elektronischen Zeitung' aus? So bin ich im Ausland auf meine Laptop, einen WLAN-Stick, eine gute WLAN Verbindung und somit der ganzen Internet – Netzwerk - Infrastruktur angewiesen bis ich die erste Zeile lesen kann. Zuhause freue ich mich auf den Briefträger und schätze dann im Sessel sitzend die meiner Papier - Zeitung.

"Mit Gunst von wegen's Handwerk"
Andreas Seyffert

Allgemeines

Der Neue Vorstand hat an 4 Sitzungen getagt und vor allem unseren Herbstanlass vorbereitet. Im Weiteren waren wir gut vertreten bei den Sitzungen unserer 'Mutter-Vereinigung' in Deutschland.

Einer speziellen Verpflichtung sind wir am 29. Juni nachgekommen. Von Erwin haben wir an der letzten GV eine Magnum - Weinflasche geschenkt bekommen. Diese haben wir in Quinten am Walensee genüsslich geleert, zusammen mit den ehemaligen Vorstandsmitglieder Erwin, Werner und Willy, unseren Deutschen Vorstandskollegen Martin Serr und Rainer Pollock sowie allen Frauen.



Unser liebes Ehrenmitglied Dr. Werner Kolb durfte am 6. Dezember seinen 90. Geburtstag feiern. Am 19. Dezember beehrten wir ihn mit einem Besuch und einem Präsent. Er hat in einzigartiger Weise unsere Vereinigung all die Jahre grosszügig unterstützt.



Die letzte Jahressitzung haben wir am Chlaustag in Landquart bei unserem Präsidenten gehalten, klar, dass neben der Arbeit auch der Magen Bedürfnisse hatte 😊



Erwähnenswert, dass Volker und Timi nach der Sitzung direkt auf die Nachtschicht fahren mussten.

Termine

Die VGP Tagung findet am 7. / 8. + 9. Mai 2015 in Gernsbach statt.

Unsere Schweizer Tagung ist wieder am ersten September - Wochenende, Details folgen.



Somit möchte der Vorstand allen VGPS-Mitglieder und Sponsoren ein friedvolles und frohes Weihnachtsfest zu wünschen. Zum Jahreswechsel alles Gute, privat, gesundheitlich und natürlich auch beruflich.

"Mit Gunst von wegen's Handwerk"

Andreas Seyffert

Alfred Caseli

VGPS - Kontakte

Andreas Seyffert, Präsident
Alfred Caseli, Vizepräsident
Volker Osterholz, Aktuar
Timi Spahiu, Finanzen
Christian Wiedmer, Beisitzer

| | | |
|--------------------|----------------|---------------|
| Papiermühleweg 6 | 7302 Landquart | 079 608 54 92 |
| Eichbergstrasse 12 | 7205 Zizers | 079 407 57 33 |
| Morris 3 | 9476 Weite | 076 564 27 38 |
| Eschenweg 16 | 6030 Ebikon | 079 663 89 19 |
| Waldbodenweg 15 | 3428 Wiler | 079 372 93 29 |

andreas.seyffert@sptec.ch
alfred.caseli@valmet.com
volker.osterholz@bluewin.ch
shpetim.spahiu@perlen.ch
ch.wiedmer@bluewin.ch